

DES MATIERES.

couverte du Continent, 366. Il arme une nouvelle Escadre pour continuer les découvertes, ordre qu'il donne au Commandant, 371. Il est en peine de cette Escadre, & peu de têmes après il en apprend des nouvelles; il s'emporte mal à propos contre le Commandant, 380. Il le reçoit mal, fait un nouvel Armement, & envoie demander aux PP. Jéronymites, la permission de faire des Etablifsemens dans la nouvelle Espagne. Il a de la peine à se déterminer pour le choix d'un Capitaine General de sa Flotte, 382. Quelles étoient ses prétentions; il choisit Fernand Cortez, 383. Ce qui s'étoit passé auparavant entr'eux deux, 384. On lui prédit qu'il se repentira de ce choix. Ce qui avoit le plus contribué à le tromper, 385. L'Evêque de Burgos se déclare son protecteur, lui destine sa Nièce en mariage, & lui obtient la qualité d'Adelantade de l'Isle de Cuba, & des nouvelles découvertes, 386. Il se brouille avec Cortez, & fait vaine plusieurs efforts, pour lui ôter l'emploi, qu'il lui avoit donné, 387. 388. Il manque un Navire, que Cortez envoyoit en Espagne, 390. Il reçoit avis que ses provisions sont signées; mais que toute la Cour se déclare pour Cortez, 392. Il ar-

Tome I.

me une puissante Flotte pour faire la guerre à Cortez, 393. L'Audience Royale de San-Domingo lui envoie faire défense de passer outre, 393. 394. Il n'obéit pas, 394. Il est interdit, & rétabli dans son Gouvernement, 409. 410. Il meurt de chagrin, 445.

Jean Velasquez, Thrésorier Royal, rend à Christophe Colomb une Lettre de Roi & de la Reine d'Espagne, 197.

Jean Velasquez de Leon, parent de Diegue Velasquez, qui lui mande de prêter main forte à son Envoyé contre Cortez. Il commande un des Navires de la Flotte de Cortez, 389.

Velosa. Gonzalez de Velosa est le premier qui fit bâtir un Moulin à Sucre dans l'Isle Espagnole, 267.

Velfers. Les Velfers, Bourgeois d'Ausbourg. L'Empereur Charles-Quint leur cede la Province de Venezuela pour les avances, qu'ils lui ont faites. Conditions de ce Traité, 436. 451. 452.

Venezuela. Golphe de Venezuela, ou de la pctite Venise, découvert par Ojeda, d'où vient ce nom, 188. Voyés *Coro*, 326. Jean d'Ampuez fait un Etablissement dans la Province de Venezuela, particularités de ce Pays, 449. L'Em-

Y y y